

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Sifat Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif merupakan penelitian yang memanfaatkan data berbentuk narasi, cerita detail, ungkapan dan bahasa asli hasil dari responden atau informan.

Jenis penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian yang objeknya mengenai gejala-gejala atau peristiwa-peristiwa yang terjadi pada kelompok masyarakat. Yang dilakukan dengan cara terjun langsung ke objek penelitian yaitu di Desa Sidodadi Kecamatan Bangunrejo Kabupaten Lampung Tengah.

2. Sifat Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yaitu suatu pendekatan dalam penelitian yang bersifat alamiah. Yang memanfaatkan data hasil krontruksi dari responder/informan. Data tersebut dapat diperoleh dari teknik pengumpulan data berupa wawancara mendalam dan observasi.

B. Sumber Data Penelitian

Dalam penelitian ini, ada 2 sumber data yang penulis gunakan yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder.

1. Sumber Data Primer

Sumber data primer adalah data yang diperoleh langsung dan diolah langsung oleh penulis. Data primer yang digunakan penulis adalah dengan cara mengambil langsung di lapangan.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder adalah jenis data yang dapat dijadikan sebagai pendukung data pokok atau bisa juga sumber data yang mampu memberikan info atau data tambahan yang bisa memperkuat data-data pokok atau primer. Data yang diperoleh berupa arsip-arsip/dokumen dan buku-buku yang berhubungan dengan penelitian.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode sebagai berikut:

1. Observasi

Observasi yaitu usaha-usaha mengumpulkan data dengan pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap fenomena-fenomena yang diteliti.

2. Interview (wawancara)

Interview yaitu suatu cara yang dipergunakan seseorang untuk tujuan guna mendapatkan keterangan secara lisan dari informan. Maksud digunakannya metode wawancara ini, peneliti ingin mendapatkan jawaban langsung dari pengelola uang kas dan masyarakat yang meminjam di BUMDus.

3. Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, surat kabar, majalah, presentasi, dan sebagainya. Dengan adanya data dokumentasi ini penulis dapat mengumpulkan data-data dengan kategori dan pengklasifikasian bahan-bahan yang berhubungan dengan masalah-masalah yang diteliti.

D. Teknik Analisis Data

Setelah memperoleh semua data yang diperlukan, peneliti mengumpulkan dari temuan-temuan tersebut sekaligus menganalisis data yang diperoleh yang sesuai dengan pembahasan, yaitu dengan menggunakan analisis data deskriptif. Analisa deskriptif adalah berfikir menganalisa data yang bersifat deskriptif normatif atau data tekstual, beberapa teori atau pernyataan seseorang (yang bukan data statistik).

Peneliti menggunakan data yang diperoleh dalam bentuk uraian-uraian kemudian data tersebut dianalisis dengan menggunakan cara berfikir induktif yang berangkat dari informasi khusus tentang praktik akad *mudharabah* pada BUMDus.